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Город можно легко Город можно легко 
испортить. испортить. 
Исправлять огрехи Исправлять огрехи 
намного труднее. намного труднее. 

История, История, 
смахивающая смахивающая 
на провокацию. на провокацию. 

В ишлейской В ишлейской 
больнице пациентов больнице пациентов 
носят на руках. носят на руках. стр. 8

ВЕРА

ВЫБОРЫ

Восстановят Восстановят 
в срок?в срок?

В престольный праздник Тихвинского Богородицкого женского монастыря 
в Цивильске (9 июля) состоялась Божественная литургия, которую отслужил 
митрополит Чебоксарский и Чувашский Савватий.

Партия выдвинула кандидатовПартия выдвинула кандидатов

ДОРОГИ

В монастыре – В монастыре – 
новая иконановая икона

В празднике участвовали депутат Гос-
думы России Анатолий Аксаков, Госсовета 
Чувашии Сергей Семенов и ЧГСД – Федор 
Степанов.
В этот день в монастырь привезли список 

чудотворной иконы «Млекопитательница» 
из кельи «Посница» сербского монастыря 
Хиландар, где подвизался Святой Савва, ар-
хиепископ Сербский.
Список находился рядом с древней чу-

дотворной иконой Божией Матери Мле-
копитательницы, которую написал Свя-
той Иоанн Дамаскин, перед ним молились 
афонские монахи.

После литургии и крестного хода образ 
Божией Матери «Млекопитательница» пе-
редали в главный храм обители и установи-
ли на специально подготовленное место.
Икона «Млекопитательница» – это един-

ственный образ, на котором Богородица 
изображена кормящей Младенца Иисуса 
Христа. Перед ней молятся о зачатии ре-
бенка, о защите роженицы и ее младенца от 
всякого недуга, об исцелении детей от бо-
лезней, о кормлении ребенка грудным мо-
локом.

Наш корр.

19 июля глава Чувашии Олег Николаев 
провел совещание с министром транспорта 
и дорожного хозяйства республики 
Владимиром Осиповым и генеральным 
подрядчиком АО «ДСК «АВТОБАН» 
Алексеем Андреевым. Речь шла 
о восстановлении автодорог «Кожевенное 
– Гарт», «Порецкое – Мочкасы», «Ибреси – 
Березовка – Кудеиха», использованных при 
строительстве трассы М-12.

Алексей Андреев заверил, что восстановле-
ние дорог будет завершено до 31 августа текуще-
го года.

«Мы с жителями Порецкого округа, через на-
селенные пункты которых проезжает грузовой 
транспорт, находимся в постоянном общении, – 
сказал Олег Николаев. – Если завтра уберем все 
посты на дорогах и поедет транспорт, то создаст-
ся напряженная обстановка в связи с несоблюде-
нием нами обязательств. Нужно сформулировать 
новые вводные и бросить все свои мощности на 
исполнение в кратчайшие сроки восстанови-
тельных работ для выполнения обязательств».

Подрядчик должен был завершить перевоз-
ку песка с карьера Сиява в Порецком округе до 
1 июля и приступить к восстановительным рабо-
там. Однако для завершения строительства трас-
сы М-12 возникла потребность в дополнительном 
объеме песка.

Правительство Чувашии планирует провести 
рабочее совещание с председателем правления 
ГК «Российские автомобильные дороги», руко-
водством ГК «Автодор», АО «ДСК «Автобан», депу-
татами и руководителями муниципальных окру-
гов по сложившейся ситуации.

Депутат Игорь Моляков, с самого начала зани-
мающийся этой проблемой, говорил о ней в оче-
редной раз на 19-й сессии Госсовета Чувашии.

Алатырский МО
Алатырь, ОИО № 11
АБУБЕКЕРОВ
Юрий Федорович

Аликовский МО
Чувашскосорминский ОИО № 14
ЕФИМОВ
Лев Архипович

Козловский МО
Андреево-Базарский ОИО № 11 
ИНДЮКОВА
Светлана Юрьевна

Мариинско-Посадский МО
Кугеевский ОИО № 11 
КУЗНЕЦОВА
Валентина Ивановна

Моргаушский МО
Тораевский ОИО № 13 
ГОРДЕЕВ
Юрий Константинович

Хорнойский ОИО № 14
СИЛЬВЕСТРОВ
Леонид Владиславович

Урмарский МО
Урмарский ОИО № 4
КОЗЛОВ
Сергей Валерьевич 

Арабосинский ОИО № 5
МЕЛЬКОВА
Людмила Васильевна

Чубаевский ОИО № 16
ВИКТОРОВ
Евгений Юрьевич

Чебоксарский МО
ОИО № 4
ШОГУЛИНА
Луиза Васильевна

ОИО № 13
ВАСИЛЬЕВ
Алексей Андреевич

ОИО № 21
ВАСИЛЬЕВ
Владимир Кириллович

Ядринский МО
Кильдишевский ОИО № 17 
КОРНИЛОВ
Юрий Иванович 

Николаевский ОИО № 20
КЛЕТКОВ
Владимир Николаевич

Янтиковский МО 
ОИО № 8
ИВАНОВА
Екатерина Петровна

На заседании совета регионального отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в списке обсуждаемых вопросов 
главным было выдвижение кандидатов в депутаты представительных органов самоуправления на дополнительных и повторных 
выборах, назначенных на 10 сентября. 
От партии в них будут участвовать 15 кандидатов.

(МО – муниципальный округ; ОИО – одномандатный избирательный округ.)
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СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ —
ЗА ПРАВДУ!

× Ó Â ÀØÈ ß АКТИВИСТЫАКТИВИСТЫ
«Наш добрый доктор»«Наш добрый доктор»

Победители – Победители – 
Мариинский Посад Мариинский Посад 
и Канаш и Канаш 

«Меня каждый день ждут люди»«Меня каждый день ждут люди»

Проект строительства причала 
не прошел государственную 
экспертизу, – вздыхает 
Валентина Ивановна. – 
Значит, строительство опять 
откладывается. 

Это он, это он, наш любимый 
почтальон! Помните 
знаменитые строки из 
стихотворения Самуила 
Маршака «Почта»:
«Кто стучится в дверь ко мне
С толстой сумкой на ремне…?»
Увы, теперь почтальоны не 
ходят с толстой сумкой и 
редко стучат в дверь.

– Если так будет продолжаться, – 
не скрывает своей озабоченности 
Юрий Гордеев, – профессия почта-
льона уже через несколько лет ис-
чезнет.

Юрий Константинович никогда не 
думал стать почтальоном – он меч-
тал поднимать сельское хозяйство 
в родном Моргаушском районе. По-
сле окончания Чувашского государ-
ственного сельхозинститута работал 
ветеринарным врачом в колхозе. Все 
было нормально, но грянули лихие 
90-е годы: колхозы приказали долго 
жить, работы на селе не стало. По-
дался в Чебоксары, ни и там ветери-
нары не были нужны. 

– Вот так по воле обстоятельств я 
стал работать почтальоном, – гово-
рит Юрий Гордеев.

– Не жалеете?
– Нисколько. Чем интересна 

работа почтальона? – рассужда-
ет Юрий Константинович. – Тем, 
что встречаешься с интересными 
людьми. Я ведь не просто разношу 
почту, а как бы выполняю функцию 
собеседника. Никогда не уходил от 
подписчиков просто так, всегда за-
водил разговор. В моем округе – а 
я обслуживаю три деревни – есть 
люди, беседуя с которыми, полу-
чаешь не только удовольствие, но 
и жизненную энергию. Например, 
один пенсионер, которому испол-

нилось 90 лет, держит коз. Другой, 
хотя и достиг 94 лет, полон энтузи-
азма и излучает оптимизм. 

Юрий Константинович призна-
ет: иногда берет досада, потому что 
люди стали меньше читать. 

– Какие газеты прежде я разно-
сил! «Литературная газета», «Неде-
ля», «Известия»… И с какой жадно-
стью читали их люди! – вспоминает 
он. – А теперь? Сплошной интернет! 
Разве можно найти в нем статью, 
способную воспитать молодежь? 
Конечно, нет. Более или менее чи-
тают только районную газету.

– Но и она может исчезнуть, если 
в республике создадут медиахол-
динг.

– Ни в коем случае нельзя этого 
допустить! – горячится Юрий Кон-
стантинович. – В районной типо-
графии люди уже переживать на-
чали. Районные газеты нужны! Это 
последнее, что осталось у сельских 
жителей.

Юрий Константинович сильно 
переживает и за судьбу почтовой 
связи.

– Идет сплошное уменьшение 
численности штатов, – говорит он. 

– Уже сократили три единицы, а в 
Сят ракасах почтальон сам уволил-
ся.

– Может, престиж почтальона 
упал и люди из-за этого увольняют-
ся?

– Да, теперь работа почтальона 
сильно поменялась, – соглашается 
Юрий Константинович. –  Вместо га-
зет и журналов мы предлагаем лю-
дям различные товары и продукты. 
А что делать? Жизнь изменилась. 
Если раньше источником дохода 
почты были услуги по отправке по-
сылок, денежных переводов, то те-
перь их нет.

– И что вы собираетесь делать?
– Буду работать до конца, – ре-

шительно заявляет Юрий Констан-
тинович. – Меня каждый день ждут 
люди.

Страницу подготовил Алексей Кряжинов

Районные 
газеты нужны! 
Это последнее, 
что осталось у 
сельских жителей.

Города-победители 
получат федеральные 
гранты на реализацию 
проектов в размере 72,3 
млн и 92,1 млн рублей со-
ответственно.
Проект «Государева 

гора» направлен на соз-
дание новой стратегии 
развития города через 
туризм и повышение 
его привлекательности 
для жизни. Он включает 
в себя благоустройство 
территории от набе-
режной до Государевой 
горы: создание прогу-
лочных маршрутов, ла-
биринта молодоженов и 
других объектов. Особое 
внимание уделено смот-
ровой башне, которая 
станет ярким сим-
волом горы.
Напомним, Чу-

вашия участвует в 
конкурсе лучших 
проектов созда-
ния комфортной 
городской среды 
с 2018 года. За это 
время его побе-
дителями были 
признаны 11 за-
явок малых горо-

дов и исторических по-
селений республики. 
В 2022-м победу одер-
жали пять проектов, 
которые планируется 
завершить в 2023-2024 
годах: «Проект преоб-
разования историче-
ского центра города» в 
Цивильске, «Порецкая 
мена», «Благоустрой-
ство исторической ча-
сти города Алатыря», 
«Благоустройство тер-
ритории парка «Ельни-
ковская роща» в Ново-
чебоксарске, «Парк им. 
50-летия Пионерской 
организации с благо-
устройством централь-
ной площади вдоль пар-
ка» в Шумерле.

КОНКУРС 

Города Чувашии вновь одержали победу во 
Всероссийском конкурсе лучших проектов 
создания комфортной городской среды. 
Мариинский Посад с проектом «Государева 
гора» стал победителем в категории «Малые 
города с численностью населения до 20 тысяч 
человек». Канаш с проектом «Благоустройство 
территории между двух вокзалов» отмечен 
в категории «Малые города с численностью 
населения от 20 до 50 тысяч человек». 

Так говорят в 
Мариинско-Посадском 
муниципальном 
округе о Валентине 
Кузнецовой, 
работающей зубным 
врачом в Центральной 
районной больнице.

Родилась Валентина 
Ивановна в д. Бах-

тигильдино Батыревско-
го района. Окончила зу-
боврачебное отделение 
Чебоксарского медицин-
ского училища, получила 
специальность зубного 
врача. Некоторое время 
работала в Первомайской 
участковой больнице, за-
тем переехала в Мариин-
ский Посад. С тех пор вот 
уже 33 года живет она в 
городе на Волге, который 
полюбила всей душой.

– Да как не любить го-
род, который стал тебе 
родным? – говорит Вален-
тина Ивановна. – Гуляешь 
по его улицам, по набе-
режной Волги – и будто 
перед тобой оживают 
картинки прошлого. Такое 
в других городах теперь 
вряд ли найдешь.

– Очень приятно, что в 
последнее время город 
преобразился. Еще кра-
сивее он стал после ре-
конструкции набережной, 
– продолжает Валентина 
Ивановна. – Надеемся, что 
наш город начнет посе-
щать больше туристов. Но 
для их привлечения ну-
жен причал, чтобы могли 
пришвартоваться круиз-
ные лайнеры. Работа по 
решению этой проблемы 
ведется, но…

– Почему вы говорите 
«но»?

– Меня расстроила 
весть о том, что проект 
строительства причала 
не прошел государствен-
ную экспертизу, – вздыха-
ет Валентина Ивановна. 
– Значит, его строитель-
ство опять откладывает-
ся.

– Вот такая она – Ва-
лентина Ивановна, не-
равнодушная, с активной 
жизненной позицией, – 
рассказывает про Кузне-
цову председатель мест-
ного отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
– ПАТРИОТЫ – ЗА ПРАВ-
ДУ Марина Олангина. – До 
всего ей есть дело. Она 
очень отзывчивый чело-
век, в трудную минуту 
всегда готова прийти на 
помощь. 

Так получилось, что 
Валентина Иванов-

на никогда не была заму-
жем и детей своих у нее 
нет.  Однако сказать, что 
она коротает свой век в 
одиночестве, никак нель-
зя. 

– У нее столько детей, 
что другие мамы позави-
довали бы, –  улыбается 
Марина Геннадьевна. 
Что правда, то правда.
Сейчас Валентина Ива-

новна воспитывает двоих 
приемных детей – Кристи-

ну, которой исполнилось 
15 лет, и 11-летнего Артура.

– Проблемы с воспита-
нием возникают?

– Особых проблем нет, 
– говорит Валентина Ива-
новна. – Но дети есть дети. 
Расти и воспитывать их, 
конечно, нелегко, но мне 
помогает моя мама – Ев-
гения Ильинична, которой 
исполнилось 86 лет. 
Надо сказать, опыт вос-

питания детей у Вален-
тины Ивановны уже был. 
Дело в том, что ранее она 
подняла на ноги двух пле-
мянниц – так уж распоря-
дилась судьба. То есть она 
стала мамой для четверых 
детей.
Такая вот она – Вален-

тина Ивановна Кузнецова 
– опытный врач, прекрас-
ная мама и просто заме-
чательный человек.   
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СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ —
ЗА ПРАВДУ!

× Ó Â ÀØÈ ßГОРОДСКАЯ СРЕДАГОРОДСКАЯ СРЕДА

Человек и урбанизация Человек и урбанизация 
На одной из встреч с представителями бизнес-сообщества, которую 
проводил депутат Госдумы России Анатолий Аксаков, возникла небольшая 
дискуссия. Когда парламентарий «оседлал любимого коня» и начал 
говорить о своем желании превратить Чувашию, в частности Чебоксары, в 
лучшее место в мире, кто-то спросил: «А что это означает? Самые красивые 
дома и дворы? Развитая инфраструктура?» «Не только. Это прежде всего 
жизненное пространство, – ответил Анатолий Геннадьевич. – Современная 
городская среда должна удовлетворять потребностям каждого человека 
как личности». 

ЖЕМЧУЖИНА 
СО СКОЛОМ
Вспоминается такая 

история. В середине 90-х 
годов в Чебоксары прие-
хал французский архитек-
тор Жорж Дидье. Автору 
этих строк посчастливи-
лось поездить с ним по 
городу и поговорить. Ко-
нечно, тогда столица Чу-
вашии выглядела не так, 
как сейчас. Тем не менее 
она вызвала у француза 
истинный восторг. Дидье 
восхищался ландшафтом 
города и говорил: «Это 
находка для архитекто-
ра». Особенно ему понра-
вились овраги – бич архи-
текторов и застройщиков. 
Помнится, он несколько 
раз повторял: «Фантасти-
ка! Какой шедевр архи-
тектуры можно создать!»
Если мне не изменяет 

память, Дидье тогда даже 
встречался с первым пре-
зидентом Чувашии Нико-
лаем Федоровым. О чем 
они говорили, неизвест-
но, но наверняка это была 
беседа единомышленни-
ков. Можно по-разному 
оценивать деятельность 
Николая Васильевича, но 
одно несомненно: он ис-
кренне хотел превратить 
Чебоксары в жемчужи-
ну Поволжья. Причем 
президент тонко по-
нимал суть филосо-
фии современной ур-
банистики. Николай 
Федоров требовал не 
застраивать правобе-
режье Волги высот-
ными домами, чтобы 
не загораживать вид 
на великую русскую 
реку, а дома возво-
дить террасным ме-
тодом. К сожалению, 
после ухода Федоро-
ва все пошло напере-
косяк. Лишнее тому 
подтверждение – три 
высотных дома, вы-
росшие за перекрест-
ком ул. Гузовского – 
пр. М. Горького. Они не 
только перекрывают 
панораму Волги, но и 
своим уродливым видом 
противоречат всем кано-
нам архитектуры. В нача-
ле улицы стоит красивый 
храм Святой Татианы, в 
конце возвышаются три 
уродливые стекляшки. О 
чем думали тогдашние 
отцы города, подписывая 
разрешение на строи-
тельство? К сожалению, 
таких примеров можно 
привести с десяток. 

Дома 
не только 

перекрывают 
панораму Волги, 
но и своим 
уродливым 
видом 
противоречат 
всем канонам 
архитектуры.

ВЧЕРА, 
СЕГОДНЯ И ЗАВТРА
Приходится с горе-

чью констатировать: пока 
наши зодчие занимают-
ся ремесленничеством, 
всемирная урбанистика 
уходит далеко вперед. Ее 
современные тенденции 
отрываются от прежней 
модели, где главными 
критериями оценки дея-
тельности муниципаль-
ных властей и застрой-
щиков были квадратные 
метры и финансовый 
«съем» с них. К примеру, 
сейчас в развитых странах 
никто не станет застраи-
вать центр города высот-
ными домами, отелями 
и ресторанами. Вместо 
них, скорее всего, появят-
ся культурно-досуговые 

центры, парки и скверы. 
В Чебоксарах, мягко го-
воря, иная картина. Взять 
хотя бы юго-западный 
микрорайон. Там нет ни 
одного парка, разве толь-
ко в Чапаевском поселке, 
который, по большому 
счету, трудно назвать пар-
ком. Еще лет двадцать на-
зад активно обсуждался 
вопрос о строительстве 
парка по улице Граждан-

ской. Но нет – вместо него 
появился очередной жи-
лой микрорайон. 
Сегодня в мире все 

большую популярность 
завоевывает так называ-
емая теория разумного 
урбанизма. Одно из ее 
направлений – «друже-
любность», которая пред-
полагает создание про-
странств для общения 
горожан, а также плани-
рование общественных 
зон, маршрутов, благода-
ря которым люди станут 
более близки друг к дру-
гу.
Другим требованием 

является строительство 
объектов, комфортных 
для восприятия. Это, на-
пример, приоритет мало-
этажной застройки перед 
угнетающими стеклобе-
тонными небоскребами. 
Словом, город надо об-
устроить таким образом, 
чтобы он способствовал 
личностному самоопре-
делению каждого жителя, 
душевному комфорту че-
ловека, сохранению здо-
ровья и достижению пси-
хологического баланса 
между желанием и воз-
можностями для само-
реализации. Отвечают ли 
Чебоксары этим требова-
ниям? 

Вместо 
парка на 

Гражданской 
появился 
очередной 
жилой 
микрорайон.         

ДОМ – 
ОН И ЕСТЬ ДОМ
Ответ может быть та-

ким: сегодня – нет, завтра 
– да, причем с оговоркой 
«возможно». К счастью, 
чиновники и застройщи-
ки не успели до конца 
обезобразить город. Есть 
шанс не только украсить 
его новыми объектами, 

от вечающими 
современным 
требованиям ар-
хитектуры и ур-
банизма, но и за-
лечить прежние 
раны. 
Определен -

ный оптимизм 
внушает сотруд-
ничество Чува-
шии с АО «ДОМ.
РФ», которое 
уже приступи-
ло к реализации 
первых проек-
тов, как, напри-
мер, застрой-
ка территории, 
примыкающей к 
улице Зои Яков-
левой. Большим 
преимуществом 
этой компании 

является то, что она ком-
плексно решает вопросы 
развития городов: раз-
рабатывает концепцию, 
проводит проектно-изы-
скательские работы и 
предлагает универсаль-
ный и эффективный ме-
ханизм финансирования 
строительства объектов. 
«ДОМ.РФ» – одна из не-
многих компаний в стра-
не, которая во главу угла 

ставит именно реализа-
цию теории разумного 
урбанизма. За примера-
ми далеко ходить не надо. 
Взять хотя бы предло-
жение превратить овраг, 
по которому течет речка 
Трусиха, в рекреацион-
ную зону с пешеходными 
и велосипедными дорож-
ками, игровыми площад-
ками, уголками природы.   
Сегодня же весь бас-

сейн реки выше гагарин-
ского моста представляет 
собой «терра инкогнита», 
за исключением коттедж-
ного поселка. В чаще ле-
сов под сенью деревьев 
доживают свой век десят-
ки заброшенных дач. Если 
вода в верхнем течении 
относительно чистая, то 
в районе коттеджей она 
уже становится мутной и 
вонючей. Например, сто-
ки с улиц Воеводы Бай-
дула и Крепкова явно не 
прошли очистку. А кана-
лизационные стоки с тер-
ритории одного из кот-
теджей, выведенные по 
трубе прямо в лес, рядом 
с деревянной лестницей 
стекают вниз и попадают 
в источник родниковой 
воды.
Объем работ, конеч-

но, большой, но затраты 
окупятся сторицей. Если 
удастся осуществить за-
думанное, наш город, 
безусловно, станет кра-
ше, а жизнь в нем – лучше.

Алексей Кряжинов
Фото автора
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ЧЕЛОВЕК И ПРАВО

Дело о фальшивой купюреДело о фальшивой купюре
В начале мая кабинеты 
правоохранительных органов 
Алатыря облетела весть, 
которая всех привела в 
нешуточное возбуждение: 
в городе действуют 
фальшивомонетчики. Мало 
того, что преступники 
печатают фальшивые купюры, 
так они уже успели сбыть 
свою продукцию.   

БДИТЕЛЬНЫЙ ОПЕРАТОР

Город тем временем жил спо-
койно, никто ничего не подозре-
вал. Спокойно жили и супруги 
Фунтиковы. Но… 

– В один из майских дней 
моей супруге позвонил началь-
ник ОБЭП Ботенков, – вспоми-
нает Дмитрий Фунтиков, – и по-
просил мой номер телефона. Я 
находился рядом и взял трубку. 
Ботенков сообщил мне, что я 
должен прий ти в отдел полиции 
и дать показания, откуда у меня 
взялась фальшивая купюра. Ког-
да я это услышал, у меня глаза 
полезли на лоб: что за купюра и 
при чем тут я?
По словам начальника ОБЭП, 

в кассе АЗС, что стоит на въез-
де в Алатырь со стороны трассы 
«Сура», была обнаружена фаль-
шивая денежная купюра досто-
инством одна тысяча рублей. 

– Ботенков сказал: «Вас опоз-
нал оператор», – продолжает 
Дмитрий Фунтиков. – Это меня 
сильно удивило: как можно 
опознать клиента, если каждый 
день на АЗС заправляются де-
сятки автомобилистов? 

– И что вы сделали?
– Я сказал Ботенкову, что ни-

каких показаний давать не буду, 
пусть пришлет мне, как положе-
но по закону, повестку.

В кассе АЗС, что 
стоит на въезде в 

Алатырь со стороны 
трассы «Сура», 
была обнаружена 
фальшивая 
денежная купюра 
достоинством одна 
тысяча рублей. 

«НЕУСТАНОВЛЕННЫМ 
ЛИЦОМ 
В НЕУСТАНОВЛЕННОМ 
МЕСТЕ 
В НЕУСТАНОВЛЕННОЕ 
ВРЕМЯ»
Прошло несколько дней, Фун-

тиковы уже было успокоились. 
Но в июне в офис агентства «Мой 
город», где Ольга Фунтикова ра-
ботает директором, нагрянули 
полицейские с понятыми. Шо-
кированным сотрудникам уч-
реждения они показали поста-
новление, подписанное судьей 
Алатырского районного суда 
Владимиром Борисовым, о раз-
решении на проведение обыска 
в жилище.   

«…10 мая 2023 года, – сказано 
в постановлении, – обнаруже-
на неплатежеспособная купю-
ра …сбытая неустановленным 
лицом в неустановленном ме-
сте в не установленное время. 
В ходе проведения оперативно-
розыскных мероприятий уста-
новлено, что к данному престу-
плению может быть причастен 
Фунтиков Дмитрий Михайлович. 
…В целях обнаружения и изъятия 
вещественных доказательств, 
оборудования, иных средств со-
вершения преступления, пред-
метов, ценностей, в том числе 
фальшивых денежных купюр …в 
жилище по месту работы Фунти-
кова Д.М. …необходимо произве-
сти обыск». 

– Обыск специально провели 
без моего участия, я в то время 
была в Шумерле, – рассказывает 
Ольга Николаевна. – Естественно, 
ничего криминального не обна-
ружили. Да и не могло быть иначе. 
Я уверена, им важно было поко-
выряться в документах агентства. 

СПЛОШНЫЕ 
НЕСТЫКОВКИ
Как и следовало ожидать, 

действия полиции в городе 
получили резонанс – пополз-
ли разные слухи. Это неудиви-
тельно, ведь супругов Фунти-

ковых в Алатыре знают многие: 
Дмитрий Михайлович – депу-
тат Собрания депутатов муни-
ципального округа от партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ПА-
ТРИОТЫ – ЗА ПРАВДУ, Ольга Ни-
колаевна – помощник депутата 
Госдумы России Анатолия Акса-
кова.
И Дмитрий Михайлович, и 

Ольга Николаевна считают, что 
местные правоохранители не 
просто так наехали на них, а вы-
полняли чей-то заказ. И на то у 
них, судя по всему, есть все осно-
вания, потому что в этой истории 
странностей и нестыковок хоть 
отбавляй.
Во-первых, если верить 

следствию, кассир сразу 

же обнаружила фальшивую 
тысячеруб левку и даже записа-
ла номер купюры. Но почему-то 
она ее не изъяла, а вложила в 
общую массу наличных денег, 
в результате купюра всплыла 
лишь 10 мая в Чебоксарах.
Во-вторых, представляет ин-

терес личность оператора на 
АЗС. Его памяти и способности 
запоминать клиентов можно 
только позавидовать. Имен-
но он якобы опознал Дмитрия 
Фунтикова как владельца фаль-
шивой купюры. Но каким обра-
зом? Оказывается, еще месяц 
назад , 12 апреля, на АЗС случи-
лось небольшое ДТП с маши-
ной Дмитрия Фунтикова, вот он 
и запомнил его.    
В-третьих, Дмитрий Михай-

лович не работает в агентстве 
«Мой город» и никакого отно-
шения к нему не имеет. И судье 
Владимиру Борисову, вынесше-
му постановление, и следова-
телю Никитиной, которая вела 
дело, установить этот факт не 
составляло никакого труда. Но 
они это не сделали. Почему? 
Ответ напрашивается сам со-
бой: тогда у них не было бы ос-
нований для вынесения поста-
новления о проведении обыска.
И, наконец , еще один факт, 

который не укладывается в го-
лове.

Агентство «Мой город» нахо-
дится в центре города, в самом 
людном месте. Оно занимает 
небольшое двухэтажное зда-
ние. Внутри все уютно, но осо-
бо не развернешься: кабинеты 
маленькие, коридор тесноват. 
Спрашивается: как можно уста-
новить здесь оборудование 
для печатания фальшивых де-
нег?
Кроме того, в агентстве ра-

ботают сотрудники, здесь по-
стоянно бывают посетители. 
Тут не то что денежки печа-
тать, незаметно даже в туалет 
не сходишь. Неужели местные 
правоохранители не знали об 
этом? Конечно, знали, но у них 
в голове, видимо, было другое. 

Кассир сразу 
же обнаружила 

фальшивую купюру 
и даже записала 
ее номер. Но не 
изъяла ее, а вложила 
в общую массу 
наличных денег. 

«Я НЕ Я, 
И ЛОШАДЬ НЕ МОЯ» 

Вся эта неприглядная исто-
рия смахивает на откровенную 
провокацию. Поэтому при подго-
товке газетного материала нам 
захотелось встретиться с Миха-
илом Ботенковым и задать ему 
несколько вопросов. Его ответ 
нас ошарашил. Он дал нам по-
нять, что нет никакого уголовно-
го дела по факту обнаружения 
фальшивой купюры, а есть якобы 
некое другое дело. 

– Забудьте, нет никакого дела, 
– заявил он. – Даже не стоит об 
этом вести разговор.

– Если так, то почему в агент-
стве «Мой город» провели обыск 
и при чем тут Дмитрий Фунти-
ков? 

– Все вопросы оформляйте че-
рез пресс-службу Министерства 
внутренних дел Чувашии, – 
сухо ответил начальник ОБЭП.

– Вы упомянули о каком-то 
новом деле. Что это за дело? 
Можно уточнить?

– Я вам ничего не буду гово-
рить, – ушел от прямого отве-
та Михаил Ботенков. – Еще раз 
повторяю: по всем интересую-
щим вопросам официально об-
ращайтесь в МВД республики.
Невольно подумалось: либо 

он откровенно в дурачка игра-
ет, либо не знает, как выпутать-
ся из создавшейся ситуации.     

– Мы это дело так не оста-
вим и уже наняли адвоката, – 
заявил Дмитрий Михайлович. 
– Никому не дано право нару-
шать закон, тем более правоох-
ранительным органам. Они же 
до сих пор не вручили мне по-
вестку и даже не опросили как 
свидетеля. Спрашивается: как 
можно проводить оперативно-
следственные мероприятия 
без опроса свидетелей и без 
объяснительной подозревае-

мого? Нет, тут что-то нечисто… В 
любом случае справедливость 
должна восторжествовать.

«Все вопросы 
оформляйте 

через пресс-службу 
Министерства 
внутренних дел 
Чувашии.»

ОТ РЕДАКЦИИ. Мы будем сле-
дить за развитием этой истории 
и обязательно сообщим читате-
лям, чем она завершится.    

    
Алексей Кряжинов

АЗС, где якобы обнаружили фальшивую купюру.
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В Ишлеях, например, нет 
очистных сооружений. И не по-
тому, что они старые или выш-
ли из строя. Их там отродясь не 
было. А больница который уже 
год ждет капитального ремонта.

ВОНЮЧИЙ ИСТОЧНИК 
ПОД ЖИВОПИСНЫМ 
РЕПЕЙНИКОМ

Стоки из многоквартирных 
домов, детского сада, ма-

газинов и ФОКа в натуральном 
виде, то есть без очистки, пере-
качиваются насосной станцией 
по трубе, выходят около 
нее на поверхность под 
живописным репейником 
(запах в округе стоит со-
ответствующий), откуда 
отправляются в самовол-
ку через овраг, попадают 
в речку Унгу, затем в Мор-
гаушку и далее по списку 
в Каспийское море. За то, 
чтобы этот «привет из Чу-
вашии» прибыл точно по 
адресу, с жителей Ишлей 
берут деньги как за во-
доотведение. Сам факт 
водоотведения заключа-
ется лишь в отведении из 
домов. 
Председатель мест-

ного отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
– ЗА ПРАВДУ и помощник 
депутата Госдумы Анато-
лия Аксакова Луиза Шо-
гулина с 2017 года доби-
вается строительства в 
Ишлеях очистных соору-
жений. Небольшое про-
движение в этом вопро-
се есть: в администрации 

Чебоксарского округа сказали, 
что их строительство включено 
в программу. Требуется порядка 
500 миллионов рублей, 10% этой 
суммы – 50 миллионов – будет 
составлять софинансирование. 
Где местная власть найдет такие 
деньги? Наверху, видимо, пола-
гают, что вложатся хозяйствую-
щие субъекты. Есть же в Ишлеях 
завод высоковольтной аппара-
туры, например, есть аграрное 
предприятие. И все-таки мало-
вероятно, что эту сумму можно 
собрать, полагают местные жи-
тели.

Луиза Шогулина обратилась 
за поддержкой к депутату Гос-
совета Чувашии Игорю Моляко-
ву, он обязательно внесет этот 
вопрос на обсуждение.

Душевную боль многим 
ишлейцам доставляет 

новый стадион. Не сам по себе, 
конечно, новый стадион – это 
хорошо. Но расположен он… на 
кладбище. Может быть, сани-
тарные нормы с натяжкой были 
соблюдены, но как быть с нрав-
ственной стороной этого явле-
ния? 

– Захоранивали здесь не так 
давно – в прошлом веке, – го-
ворит местный активист Алек-
сандр Данилович Сильвестров. 
– И совсем рядом с полем ста-
диона есть могилы. Уже не ра-
зобрать, где они точно, но род-
ственники знают и приходят 
сюда.
И вишенка на торте – обще-

ственная баня, которой в Ишле-

ях нет. Ее здание несколько лет 
назад купил единоросс, поже-
лавший в этом году участвовать 
в сентябрьских дополнительных 
выборах.

В БОЛЬНИЦЕ 
ЛЕЧАТ ВОПРЕКИ 
ОПТИМИЗАЦИИ

В число главных проблем 
поселка входит и состоя-

ние местной больницы. Удиви-
тельно, но медпомощь жители 
Ишлей получают не благодаря, 
а вопреки оптимизации. 

– После того как ушла в мир 
иной гинеколог, замечательный 
специалист, врачи стали часто 
меняться, – рассказывает Луиза 
Шогулина. – Я не раз обраща-
лась в республиканский Мин-
здрав. Два года назад написала 
письмо, собрала под ним подпи-
си ишлейцев и пошла на прием к 
замминистра здравоохранения 
Ирине Левицкой. При ее содей-

ствии такой 
специалис т 
в больнице 
п о я в и л с я , 
но прорабо-
тал только 
два года. За 
это время не 
было ни од-
ной жалобы, 
все были до-
вольны.
Не больше 

месяца назад 
Шог улиной 
стали звонить 
и говорить, 
что гинеколо-
га в больни-
це опять нет. 
Ок а з а л о с ь , 
высококвали-
фицирован -
ный врач уво-
лилась. 

Для нормальной жизни человеку надо не так уж и много. 
В этот список входят и благоприятная окружающая среда, 
и охрана здоровья, и медицинская помощь, 
право на которые прописано в Основном законе страны. 
То ли чиновники полагают, что такой «мелочью» 
можно пренебречь, то ли скверно относятся к выполнению 
своих должностных обязанностей, но жители районов 
республики постоянно жалуются на состояние той самой 
среды, которая их окружает. 

Дом уже построили, но…Дом уже построили, но…
Жители Урмар, проживающие в ветхом 
и аварийном жилье, и дети-сироты 
ожидают скорого переселения в новые 
квартиры. Дом, в котором они будут 
выделены (ул. Порфирьева, 7), почти 
готов. Восемь квартир предназначаются 
для переселенцев из ветхого жилья и 
семь – для детей-сирот. Возводить дом 
начали в третьем квартале 2022 года, 
закончить планировалось в третьем 
квартале 2023-го. 
Но вдруг оказалось, что не все так безоб-

лачно с этим переселением. 
«Трехэтажный кирпичный дом. В квар-

тире будет тихо и тепло. Индивидуальное 
отопление. Экономия по оплате услуг ЖКХ. 

1, 2, 3-комнатные квартиры, всего 45 квартир 
в доме. Современные спортивные и игровые 
площадки во дворе» – это реклама. Так все, 
наверное, и было бы, если бы…
Есть информация, что только что воз-

веденный дом дал усадку, по нему пошла 
трещина. Назначена экспертиза, из-за ее 
проведения работы на стройплощадке при-
остановлены. Экспертизу будет проводить… 
застройщик. 
Выводы делать преждевременно, но ин-

формация для размышления имеется. Поче-
му произошла просадка? Может быть, при-
чина в близко расположенных грунтовых 
водах? Если это действительно так, то кто де-
лал геологические изыскания и почему было 

выдано положительное заключение? На все 
вопросы ответит экспертиза, но жителям по-
селка, ожидающим переезда в комфортные 
квартиры, от этого не легче: дом вряд ли бу-
дет сдан в срок, а срок – это третий квартал, 
то есть до октября. 
Между тем застройщик просит админи-

страцию поселка приобрести для детей-си-
рот и граждан, переселяемых из аварийных 
домов, вторичное жилье. И как это разви-
деть? Дом строила не администрация, а 
деньги на решение проблемы должна найти 
она? Мало того, люди ждали переселения в 
новый дом.
В Урмарах назревает недовольство. А сна-

ружи новый дом очень даже неплохой.

ВОЗМОЖНЫ НЕПРИЯТНОСТИ
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Конструктивный разговорКонструктивный разговор

Детям приготовили Детям приготовили 
сюрпризысюрпризы

В Цивильске растут чемпионыВ Цивильске растут чемпионы

В региональном отделении партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ прошла встреча с участниками 
СВО и их семьями. Гости поделились своими мыслями, 
впечатлениями и высказали ряд предложений по 
поддержке участников СВО, их семей, организации 
гуманитарной помощи. 

8 июля в Канаше отметили День святых Петра и Февронии 
Муромских – хранителей семейного очага.

В Цивильске в рамках Тихвинской ярмарки прошел турнир 
по шашкам и шахматам. В нем участвовали 46 человек. 
Организовали турнир лидеры шахматно-шашечного 
движения Цивильского МО.

В Ядрине прошли соревнования 
по мини-футболу памяти 
участника СВО, награжденного 
орденом мужества, 
Конорева Александра 
Владимировича.

В ПАРТИИ

КОНКУРС 

Наш дуб лидирует 
в голосовании

Турнир памяти Турнир памяти 
участника СВОучастника СВО

Старейшина чувашских дубов набрал 20440 
голосов в конкурсе «Российское дерево года 
2023» и с огромным отрывом обошел своих 
соперников. 

Первый символический удар по 
мячу сделала его родная сестра Ири-
на. В соревнованиях участвовали фут-
больные команды Ядринского, Аликов-
ского, Красночетайского МО.
Победителями стали хозяева турни-

ра. Призы им вручил депутат Ядрин-
ского муниципального округа, пред-
седатель местного отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
Владимир Офаринов.
Неделей ранее в д. Верхние Мочары 

Ядринского МО состоялось открытие 
монумента в честь Александра Коно-
рева. Владимир Офаринов в выступле-
нии отметил, что он был прекрасным 
товарищем, мужественным, отваж-
ным, честным, порядочным и до конца 
остался верен присяге.

В частности, проси-
ли рассмотреть вопрос о 
предоставлении земель-
ных участков бойцам. 
Также выявились факты 
формального решения 
некоторых вопросов, свя-
занных с льготами. 
Депутат ЧГСД, заме-

ститель председателя 
регионального отделе-
ния партии Федор Сте-
панов выслушал каждого 
участника встречи и взял 
на заметку просьбы и 
предложения.

Энтузиасты и люби-
тели интеллектуальных 
видов спорта смогли в 
очередной раз проде-
монстрировать мастер-
ство. Среди участников 
состязаний было немало 
детей. 
В турнире традици-

онно неплохо выступи-
ли члены и активисты 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ – 
как взрослые, так и сов-
сем юные спортсмены.

В филиале № 1 краевед-
ческой библиотеки Кана-
ша воспитанники детского 
сада № 16 участвовали в 
мастер-классе «Ромашки 
белый лепесток». Любо-
знательные малыши узна-
ли об истории праздника, 
ознакомились с легенда-
ми и поверьями о ромаш-
ке, отгадывали загадки, 
вспоминали пословицы и 
поговорки о семье. При-
ятным сюрпризом для до-
школят стали подарки и 
сладкие призы от депутата 
Канашского городского Собра-
ния от партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ Маргари-

ты Даниловой и председателя 
местного отделения в Канаше 
Надежды Каргиной.

372-летний дуб, кото-
рый растет на территории 
Опытного лесничества 
Моргаушского МО, имеет 
важное культурно-исто-
рическое и научное зна-
чение. Он внесен в Наци-
ональный реестр 
старовозрастных 
деревьев России 
и имеет всерос-
сийский статус 
«Дерево – памят-
ник живой приро-
ды». В 2020 году 
наш дуб занял 
второе место в 
этом же конкурсе.

Всего в кон-
курсе 69 номи-
нантов. Голо-

сование продлится до 
1 августа.

Национальный кон-
курс «Российское дерево 
года», на котором выбира-
ют главное дерево страны, 
проводится с 2017 года.

«Шестьдесят лет се-
мейной жизни пролетели 
как один день, – рассказы-
вает Василий Иванович. – 
Все эти годы мы прошли 
рука об руку. Главное сей-
час – не терять интереса 
к жизни, любить, ценить 
друг друга, и все будет хо-
рошо».

В 1961 году Василий 
Иванов, вернувшись из 
армии, стал работать в 
родном колхозе водите-
лем и оставался верным 
своей профессии более 
40 лет. Валентина Яков-
левна родом из Ибресин-
ского района. В 1962 году 
по направлению приехала 

в колхоз и работа-
ла в нем бухгалте-
ром до пенсии. 
За самоот-

верженный труд 
юбиляры неод-
нократно отмеча-
лись знаками тру-
дового отличия. 
Василий Ивано-
вич награжден 
медалью «За доб-
лестный труд», не 
раз был победи-
телем социали-
стических сорев-
нований, ветеран 
труда. Много лет 

являлся депутатом сель-
ского совета, председа-
телем Совета ветеранов 
Ухманского сельского по-
селения. 
Супруги вырастили и 

воспитали четырех доче-
рей, а самая большая их 
радость – семеро внуков 
и столько же правнуков.

Бриллиантовая свадьба
СЕМЬЯ 

Супруги Ивановы 
Василий Иванович 
и Валентина 
Яковлевна 
из Канаша 
отметили юбилей 
свадьбы – брак они 
зарегистрировали 
60 лет назад. 
Их союз оказался 
по-настоящему 
крепким и 
счастливым, 
они и сегодня все 
так же любят друг 
друга, уважают 
и ценят. 
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Возможности стали шире Возможности стали шире В шестерке В шестерке 
сильнейших сильнейших 

Боксеры Чувашии Боксеры Чувашии 
отличились отличились 

В республике увеличили сельскую ипотеку до 6 млн рублей и 
расширили ее на квартиры.

Евгения Адушева, 
воспитанница 
СШ № 1 города 
Новочебоксарска, 
попала в шестерку 
сильнейших 
велогонщиков страны 
по результатам 
Чемпионата и 
Первенства России 
по маунтинбайку 
на горнолыжном и 
всесезонном курорте 
«Солнечная долина» 
Челябинской области.

Воспитанники чувашской школы бокса 
Дмитрий Чапаев и Иван Павлов стали победителями 
II Всероссийских соревнований, посвященных памяти 
мастера спорта СССР Анзора Текеева, прошедших в 
Карачаево-Черкесской Республике.

ЖИЛЬЕ

АГРОПРОМ 

ВАШИ ДЕНЬГИ

СПОРТ

Агромаркет для местных 
производителей

Мошенники аплодируют стоя

Предварительные проекты стилизации фермерских рядов и 
оформительского стиля агромаркета «Пехет» обсудили на совещании 
в Минсельхозе Чувашии.

«Житель Чебоксар 
дважды попался на уловки 
мошенников и перевел им 
более одного миллиона 
рублей». 

«Жительница Чебоксар 
перечислила мошенникам 
5 миллионов 748 тысяч рублей».

«Аферисты убедили 
горожанку, что помогут 
ей защитить счета от 
мошеннической атаки».

«В Чебоксарах очередной 
жертвой мошенников стала 
41-летняя местная жительница, 
которая набрала кредиты и 
перевела им 3 миллиона 
450 тысяч рублей».

Такими сообщениями бук-
вально пестрит сайт Управле-
ния МВД по г. Чебоксары. Но 
приведенная ниже информа-
ция отличается пикантностью: 
в Чебоксарах на уловку мошен-
ников попался ночной сторож 
одного из детских садов. Вы-
звав прямо на работу девушку 
для досуга, он нарвался на афе-
ристов. Пришлось 49-летнему 
сторожу обращаться в поли-
цию.
Решив скрасить дежурство, 

он вызвал девушку для оказа-
ния интимных услуг по объяв-
лению на одном из сайтов. По-
звонив по указанному номеру, 

назвал адрес и перевел полто-
ры тысячи рублей. И понеслось 
– ему стали звонить мужчины и 
угрожать расправой. Испугав-
шись за близких, сторож пере-
вел на различные счета более 
40 тысяч рублей. Легко отделал-
ся, можно сказать. Однако при-
шлось, наверное, еще и с женой 
объясняться, придумывать ле-
генду невинного характера.
Что интересно, с аналогич-

ными заявлениями в полицию 
Чебоксар обратились 54 чело-
века, которые лишились более 
2 миллионов 200 тыс. руб. Выхо-
дит, и деньги потеряли, и услугу 
не получили.

Конечно, это преступления. 
Но к потерпевшим есть один 
вопрос: вы не знаете, куда деть 
деньги?

Полицейские 
напоминают, 
что ни работники 
банков, ни сотрудники 
правоохранительных 
органов никогда 
не позвонят вам и 
не попросят оформить 
кредит и тем более 
перевести деньги на 
какие-либо счета. 
Такие требования 
предъявляют только 
преступники.

В Россельхозбанке, который 
внед рил нововведение, начат при-
ем заявок на выдачу сельской ипо-
теки по улучшенным условиям: 
предельный размер кредита увели-
чен с 3 до 6 млн рублей на одного 
заемщика; помимо индивидуаль-
ного жилищного строительства и 
готового загородного дома сред-
ства теперь можно направить и на 
приобретение квартир 
на первичном рынке в 
домах высотой не более 
пяти этажей, располо-
женных в опорных насе-
ленных пунктах.
Благодаря возмож-

ности для супругов объ-
единять кредит, семья 
теперь может взять на 
жилье до 12 млн рублей 
вместо 6 миллионов. 
Возвращение возмож-
ности направлять ипо-
течные средства на 
квартиры увеличивает 
количество вариантов 

жилья. Квартиры должны распола-
гаться в опорных населенных пун-
ктах, определенных Минсельхозом, 
с населением до 30 тысяч человек.
Остальные условия сельской 

ипотеки, реализуемой в составе 
программы «Комплексное развитие 
сельских территорий», остались не-
изменными, льготная ставка сохра-
нена. 

В первенстве России среди девушек 13-14 лет (2009-
2010 г.р.) в дисциплине «кросс-кантри» Евгения попала в ше-
стерку сильнейших велогонщиков страны и прошла отбор на 
Первенство России в дисциплине «кросс-кантри» многоднев-
ная гонка. Тренирует спортсменку Евгений Белобородов.

Две золотые награды наши боксеры завоевали в условиях 
серьезной конкуренции среди сильнейших представителей 
Северо-Кавказского федерального округа, а также респу-
блик Адыгея и Южная Осетия, Краснодарского края, Ростов-
ской и Белгородской областей.
По результатам непростых пятидневных поединков в воз-

растной груп-
пе 13-14 лет от-
личились два 
воспитанника 
Руслана Жум-
сакова. На выс-
шую ступень 
пьедестала по-
чета в весовой 
категории 57 кг 
поднялся Дми-
трий Чапаев. 
Иван Павлов 
стал обладате-
лем награды 
высшей пробы 
в весе 54 кг.

Комиссия утвердила концеп-
цию функционального зонирова-
ния, в которую войдут четыре точки 
общепита, восемь павильонов, 76 
фермерских мест, порядка 12 зон 
исключительно для местных произ-
водителей.
Жители и гости региона смогут 

приобрести здесь деликатесы, све-
жее мясо, птицу, дичь, яйца, оре-
хи, сухофрукты, приправы, соусы, 
специи, грибы, соленья, кулинарию, 
рыбу, рыбные деликатесы, молоч-
ные продукты, сыры, мед и многое 
другое. Кроме того, здесь будет ре-
сторанный дворик, арт-объекты, ме-

ста для презентации-продажи това-
ров.
Глава Чувашии Олег Николаев 

одобрил проект.
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СЕЛЬСКАЯ МЕСТНОСТЬ

находится сейчас по адресу:
Чебоксары, ул. Николаева, 15, 

помещение 2
Телефон 239-200

НАПОМИНАЕМ
ЦЕНТР ЗАЩИТЫ ПРАВ ГРАЖДАН 

СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ

идет сбор гуманитарной помощи 
для Донбасса.

Неравнодушные жители Чувашии и 
Чебоксар могут внести свой скромный 

вклад.
Что нужно:
средства личной гигиены
детские подгузники и пеленки
крупы, макароны, тушенка, 
растительное масло.

В ЦЕНТРЕ ЗАЩИТЫ ПРАВ 
ГРАЖДАН СПРАВЕДЛИВОЙ 

РОССИИ

Приемная депутатов Госсовета
Чувашии Игоря Молякова 

и Владислава Солдатова в Чебоксарах 
теперь находится по адресу

ул. Ильбекова, дом 4

У ПРИЕМНОЙ – НОВЫЙ АДРЕС

ТВОРИ ДОБРО
Группа ВКонтакте
vk.com/volonter_barboskin

Контактные телефоны
+79063817207; +79196761068; 
+79278662866; +79088405189; 
+79033595223 (WhatsApp, Viber)

Помочь оплатить уход, содержание, лечение, 
стерилизацию – карта СБ 4276 7500 2448 8925 
на имя Натальи Викторовны В.

Они хотят 
домой
Публикуя фото собак и коротко 
рассказывая о них, мы очень надеемся 
на добрых людей, способных дать 
бедолагам дом и заботу. Мы знаем, 
что они в долгу не останутся.

5– Ее хотели забрать в ста-
ционар Чебоксарской ЦРБ в 
Кугесях, где и так в штате пять 
гинекологов, – говорит Луиза 
Васильевна. – Буду ходатайство-
вать, чтобы этого специалиста 
нам вернули, потому что, как 
мне рассказали, новый врач не 
смотрит ни беременных, ни ба-
бушек, ни девочек-подростков. 
А на втором этаже стационара 
находится гериатрическое от-
деление. При строительстве 
двухэтажной больницы лифт 
предусмотрен не был, и пожи-
лые люди испытывают опреде-
ленные трудности – им тяжело 
подниматься по лестнице. В те-
рапевтическое, хирургическое, 
гериатрическое отделения тя-
желых больных медработни-
ки таскают на себе. Нужен хотя 
бы механический подъемник, 
его можно оборудовать при ка-
питальном ремонте. Больные 
из стационара, чтобы сделать 
рентгеновский снимок, должны 
ходить в другой корпус через 
улицу. Лежачих туда носят на 
носилках. Так что по уму лучше 
построить новый корпус.
На письмо Луизы Шогули-

ной по поводу капремонта из 
Минздрава ответили, что на 
проектные работы составлена 
смета на сумму 3235 тыс. руб., 
затем больницу планируется 
оснастить новым медицинским 
оборудованием и мебелью. Сей-
час Шогулина просит включить 

строительство нового корпуса 
райбольницы № 2 в список при 
формировании республикан-
ского бюджета на 2024 год. Хоть 
что-нибудь да получится.

В дооптимизационные вре-
мена Ишлейская боль-

ница была самостоятельным 
учреждением со своим главвра-
чом и не относилась к Чебоксар-
ской ЦРБ. Сейчас там не глав-
врач, а заместитель главного 
врача Чебоксарской ЦРБ. И все 
подчинено Кугесям.

– Когда строили эту больницу, 
новое оборудование, предна-
значенное для нее, отправили в 
Кугеси, а в Ишлеях оставили ста-
рье, – возмущается Шогулина.
Больничные очистные со-

оружения остались в тех же 
прошлых временах. После пе-
реподчинения их передали 
администрации Ишлейского 
сельского поселения, а она – 
жилкомхозу. 

– Труба из больницы все-таки 
идет, но куда из нее вытекает… В 
овраг, не иначе, – раскрыл «воен-
ную тайну» Юрий Егорович Ми-
ронов.
Куда течет, туда и течет, что 

тут еще скажешь. Очередной 
привет из солнечной Чувашии. 
Что же получается? У нас что ни 
делается – все к худшему? Види-
мо, так и будет, пока улучшением 
жизни будет заниматься партия 
власти. 

Но Шогулина не сдается, про-
должает «бомбить» запросами 
и обращениями и чиновников, 
и депутатов от партии, послед-
ние охотно помогают. Неделю 
назад Игорь Моляков облазил 
с ней все пахучие окрестности, 
побывал в больнице. Вопросы, 
требующие денежных вложе-
ний, он поставит в Госсовете до 
начала августа, чтобы успеть к 
формированию республикан-
ского бюджета. Луиза Васильев-
на передала ему обращения на 
эту тему. 

колько пар обуви она сно-
сила в беготне по району 

и по инстанциям? Сколько вре-
мени и души потратила, выслу-
шивая, сопереживая и помогая 
людям? А ведь она не депутат, а 
только лишь председатель мест-
ного отделения партии, долгие 
годы пробивающий глухую сте-
ну чиновничьего безразличия. 
В решении насущных проблем 
населения Чебоксарского окру-
га ей помогают депутаты Госду-
мы Анатолий Аксаков и Госсове-
та – Игорь Моляков. Помогают и 
местные активисты Александр 
Сильвестров и Юрий Миронов. 
А движет ею неравнодушие, хо-
рошее упрямство, необходимые 
на пути к благой цели – добить-
ся достойной жизни для жите-
лей округа. Оттого и продолжа-
ет она свой поход. Поход не за 
славой, а за справедливостью.

Ишлеи: на грани Ишлеи: на грани 
соблюдения Конституциисоблюдения Конституции

Дружелюбная Пер-
си, 10 месяцев
У ласковой, ум-

ной Перси не толь-
ко очень красивый 
окрас, но и отличи-
тельная изюминка – 
глаза цвета «огонь» 
и «лед». 

Добрейшая Лами, 
меньше года 
Уравновешенная 

и милая, ценит чело-
веческое внимание, 
душевная и добрая 

собачка. Очень ла-
сковая, общительная 
девочка с прекрас-
ным характером ста-
нет лучшим другом. 
Небольшая, чуть 
ниже колена. 

Спокойная Лера, 
около 2-3 лет
Размер – меньше 

среднего. В доме на 
передержке ведет 

себя идеально. Об-
ладает спокойным 
уравновешенным 
нравом. Уживается 
с другими сороди-
чами. С трепетом в 
глазах ловит каждый 
взгляд человека. 

Все собаки здоровы, вакцинированы и стерилизованы. 
Следующая выставка щенков и собак пройдет 29 июля 
на цокольном этаже ТРЦ «Каскад» с 10.30 до 17.00.

КСТАТИ
Проект строитель-
ства межмуници-
пального приюта в 
Шумерле 
на 150 голов полу-
чил одобрение 
госэкспертизы. 
На строительство 
приюта админи-
страция Шумерли 
выделила 
6,8 млн руб.
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